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LE DON D’INTELLIGENCE 

 
Il est vraiment urgent d’accueillir ce don-là, 
car notre époque moderne nous a mis en tête une conception bien 
particulière de l’intelligence… Depuis Descartes au moins, notre 
« intelligence » est poussée avec plus ou moins de violence dans le 
goulet d’étranglement de l’intelligence géométrique, « matérialiste »… 
celle qui étudie la réalité par ses aspects les plus extérieurs, les plus 
« matériels »… et disons-le tout de go, les plus « rentables »… le 
monde est un ensemble de points… tous objets de mesure… et de mise 
en formules qui donnent à l’humain un immense pouvoir de 
manipulation, de transformation, etc. 
 
Il ne s’agit évidemment pas de critiquer cette forme d’intelligence… si utile et qui nous donne tant de 
possibilités… Mais sommes-nous encore capables de nous dire que « l’intelligence » est décidément 
une réalité plus riche… et que d’autres approches du monde sont tout aussi dignes de confiance ? 
Le don d’intelligence, Dieu veut nous permettre de voir le monde avec ses yeux à lui… de le trouver 
beau… Dieu veut nous permettre de voir en profondeur… d’épouser le sens au- delà des apparences… 
 
Dans son Encyclique « Laudato Si », François nous presse d’ouvrir les yeux et le cœur pour « voir » 
dans la nature, la Création de Dieu ! Comme l’œuvre de Dieu où chaque être a sa place et sa 
vocation… Où chaque être est non pas une chose  à consommer,  à mettre à notre disponibilité, et à 
transformer en déchet quand nous n’en avons plus besoin… 
 
Le don d’intelligence ne nous donne pas des « croyances »… mais une vision, l’adhésion à une Vérité 
qui est au-delà des formules,  une Vérité qui donne sens et Vie… Elle est confiance en une Personne 
qui poursuit dans la Création et en chaque Créature un dessein d’amour qui donne sens… 
 
Ce don est : 

- Intelligence du monde 
- -intelligence des Ecritures, de la Parole. Il nous donne le goût de l’écouter, de la faire nôtre. 
- L’intelligence de l’humain, de sa vocation, de sa responsabilité dans le monde 
- L’intelligence de Dieu. 

 
C’est cette « intelligence » qui rend intelligent, responsable, engagé pour la vérité e t le bien de tous. 
Jésus dit à ses disciples : «  Mais le Défenseur, l’Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, 
lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit. 
Aimer Jésus, c’est « garder sa parole »… l’accueillir comme le pain de la vie…  la comprendre… lui 
accorder notre foi… nous laisser guider et nourrir par elle… Elle est le Pain du ciel pour notre vie. 
Notons que, catholiques, nous n’en avons pas encore suffisamment conscience… On nous a trop 
« élevés » en-dehors de cette simple évidence ! On nous a habitués à trouver notre nourriture dans les 
prières pieuses, toutes inventées par les hommes… La Parole de Dieu seule est la vraie nourriture… 
tout au long du chemin, le Ressuscité explique l’Ecriture aux disciples d’Emmaüs… Il n’y a aucun autre 
moyen de trouver le Christ. 
Le Seigneur souffle sur nous son Esprit qui nous « rappelle » la Parole, nous fait souvenir des paroles 
et des gestes de Jésus… qui nous « l’explique », nous « l’enseigne » comme un super Instituteur ! 
Acueillons cette intelligence sans mégoter… ! 
 


